

PROGRAMA DE TRABAJO
CANDIDATURA A PRESIDENCIA

SOCIEDAD CHILENA DE CIRUGIA

DR. CARLOS CARCAMO IBACETA
PRESIDENTE

DR. JAIME CASTILLO KOCH
VICEPRESIDENTE

El 30 de marzo de 1949, tras la fusión de las entonces Sociedad de Cirugía de Chile y Sociedad de Cirujanos de Hospital nace oficialmente la "Sociedad de Cirujanos de Chile".

Hoy, luego de la tercera modificación de estatutos, se incluye el cambio de nombre a la de "Sociedad Chilena de Cirugía" (desde ahora SOCHICI), con domicilio en Román Días 205, oficina 401, Providencia, Santiago de Chile y cuya duración es indefinida.

Los propósitos de la Sociedad son: perfeccionar los conocimientos médico-quirúrgicos, estudiar problemas científicos relacionados a la especialidad, estimular la formación continua y permanente de sus asociados, propender al progreso de la cirugía y promover el buen desempeño de las acciones profesionales de sus miembros.

Tal como está expresado en el artículo 2 de nuestros estatutos, nos esforzaremos dar cumplimiento de la mejor manera posible a cada uno de estos objetivos trazados.

El proyecto es ambicioso sin duda, pero tenemos el entusiasmo, la energía y los deseos para hacerlo.

Difusión y presencia

Creemos que la Sociedad Chilena de Cirugía debe ser visible y útil para toda la comunidad. La población y especialmente los pacientes, deben saber que existe y tener acceso a información acorde a sus necesidades en las diferentes plataformas existentes en la actualidad.

Para ello es fundamental continuar con una mejor implementación, perfeccionamiento y difusión, tanto de nuestras actividades como de temas de interés general en el ámbito de la cirugía, en las redes sociales y pagina web; a cargo de un profesional idóneo, debidamente contratado

Congreso

Continuar con la modernización de nuestro congreso, optimizando su digitalización.

Escalar progresivamente en las exigencias a los trabajos científicos presentados.

Actualizar la lista de revisores de trabajos científicos, incorporando nuevos socios que cumplan con los debidos requisitos y así evitar la carga de trabajo sobre algunos solamente.

Promover la publicación de trabajos en nuestra Revista de Cirugía, para posicionarla de una mejor manera.

Mantener un apoyo y aporte económico equilibrado para la invitación de profesores extranjeros, sin comprometer la estabilidad económica de nuestra Sociedad.

Apoyar activamente congresos y jornadas realizados por sociedades afines, con el fin aportar que estos logren el mayor éxito posible, que finalmente nos aporta a todos y se traduce en un beneficio final a nuestros pacientes. Por ejemplo IFSO 2025 y Congreso Mundial Cáncer Gástrico 2027 a realizarse ambos, en nuestro país.

Departamentos

Mantener un nexo y comunicación permanente con los presidentes de cada departamento, estableciendo reuniones trimestrales de trabajo.

Velar por una adecuada actividad y una renovación de los directorios, de acuerdo a los estatutos vigentes cuando corresponda, promoviendo la participación y rotativa necesaria de socios que permitan mantener un equilibrado crecimiento y desarrollo.

Capítulos regionales

Nos parecen fundamentales para el funcionamiento descentralizado de nuestra Sociedad.

Debemos continuar con lo bien realizado por las directivas pasadas, brindando un apoyo permanente y sistemático.

Pretendemos establecer reuniones definidas en conjunto con los presidentes de cada capítulo (cada 3 o 4 meses) y tener presencia del directorio a nivel regional cuando se nos solicite o nos parezca necesario.

Es imprescindible contar con un capítulo activo, que propenda a mantener los propósitos y objetivos de nuestra sociedad con los socios de cada región.

Trabajo ministerial

Involucrarse en la práctica quirúrgica nacional, analizando las necesidades sanitarias de la población en relación a la existencia, formación y la destinación de especialistas y subespecialistas luego de completados sus respectivos programas. Es decir, que sean debidamente destinados a centros en donde realmente puedan realizar y aplicar lo aprendido; contando con el equipo de salud pertinente y el equipamiento necesario para llevar a cabo intervenciones seguras para los pacientes que lo requieran.

Involucrarse y mejorar aquellos centros en que no estén las condiciones mínimas para ejercer la cirugía. Siendo nexo y facilitadores, para que el ministerio de salud aporte lo necesario para ello.

Retomar y reactivar trabajo de actualización de códigos y arancel FONASA, incorporando prestaciones actualizadas a los tiempos y técnicas quirúrgicas implementadas en la actualidad y eliminar las obsoletas.

Nos parece fundamental que la Sociedad Chilena de Cirugía tome parte en esta actividad y se transforme en referente para modificaciones e incorporación de nuevas prestaciones cuando sea necesario.

Acreditación de cirujanos

Es imprescindible que nuestra Sociedad se haga parte activa y sea considerada en la acreditación de cirujanos extranjeros o nacionales que hicieron su formación fuera del país, complementando y contribuyendo a la labor que realiza CONACEM.

Esto como una manera de velar por la seguridad de la cirugía en Chile para nuestros pacientes.

Jefes de Servicio

Aparte de la actividad tradicional con ellos en el Congreso, pretendemos mantener un canal abierto para velar por un ejercicio adecuado y seguro de la cirugía en nuestro país, apoyando cuando sea necesario a cualquier centro que debidamente lo demande.

Cursos on line

Mantener actualizados y vigentes cursos existentes que han tenido un marcado éxito.

Crear nuevos cursos según necesidad y demanda de nuestros socios. Manteniendo el aporte permanente a los médicos no especialistas y estudiantes de medicina, entregando conocimientos quirúrgicos básicos para el correcto ejercicio de la medicina en nuestro país.

Centros de simulación

Mantener vigentes y actualizados los centros establecidos y velar por un adecuado uso y permanente desarrollo de estos, facilitando los canales de comunicación con los especialistas formadores, idealmente logrando la formación de monitores locales que permitan la autogestión en el tiempo.

En este punto es imprescindible que la Sociedad Chilena de Cirugía sea un nexo entre las universidades y la industria, para mantener un adecuado equipamiento de estos

Programas de formación

Consideramos que la Sociedad Chilena de Cirugía debe ser considerada y tomar parte en la confección de un programa base mínimo que debe cumplir un residente para su formación, tanto en cirugía general como en las especialidades derivadas, definiendo así un estándar en los programas de formación en el país, evitando lo que ocurre en la actualidad, en donde cada centro formador establece sus programas de acuerdo a sus criterios, incluida hasta la duración de éstos.

Becas de perfeccionamiento e investigación

A las ya existentes, nos parece fundamental difundirlas y potenciarlas y si el escenario económico nos lo permite, incorporar nuevas, que se traduzcan en un beneficio directo, especialmente a nuestros socios más jóvenes.

Residentes

Estamos convencidos que son el futuro de nuestra Sociedad, por lo que pretendemos continuar con el desarrollo y apoyo del departamento de residentes, no solo en el congreso, sino involucrarnos, invitando a los socios que lo deseen, en participar en diferentes actividades que sean planificadas, a lo largo del país, para apoyar la formación de especialistas.

Participación en casos médico-legales

Creemos necesario conformar una comisión o comité que participe asesorando los casos judiciales en que se solicite la concurrencia de expertos u opiniones especializadas específicas.

En el mismo ámbito, cuando se hace necesario tener una postura frente a eventuales denuncias presentadas a nuestra sociedad por socios en casos de complicaciones reiteradas, sobre la norma; de algún cirujano en particular. (Ejemplo: lesiones recurrentes de vía biliar en colecistectomía)

Con Jaime hemos tenido la suerte de haber sido formados por grandes maestros de la cirugía chilena, ambos hemos crecido y nos hemos desarrollado en centros académicos universitarios, en permanente contacto con estudiantes y residentes que nos motivan permanentemente a seguir aportando, creciendo y fomentando nuestra especialidad.

Pertenecer a la Sociedad Chilena de Cirugía nos pareció básico e imprescindible desde nuestros inicios, no concebimos nuestra profesión fuera de ella, por lo mismo que hemos sido activos participantes a lo largo de toda nuestra historia.

Hoy, tras 10 años en el directorio, nos sentimos con la madurez necesaria para asumir su liderazgo y hacer nuestro mejor esfuerzo en seguirla desarrollando y posicionarla como imprescindible en el buen y correcto ejercicio de nuestra profesión.

Que las nuevas generaciones nos vean con orgullo y no vacilen ni un momento en que pertenecer a la Sociedad es el camino natural y adecuado, que complementa la correcta formación en nuestro país.